
SOIRÉE D’INFORMATION POUR LES CITOYENS  
Le jeudi 29 février 2024 à 19 h 30  

Au Centre communautaire 
situé au 45, rang de la Montagne  

Les membres du Conseil municipal souhaitent rencontrer les citoyens afin d’expliquer les  
projets suivants :  

ORDRE DU JOUR DE LA SOIRÉE  
1.  Eau potable : possibilité de prolonger le réseau d’aqueduc de la Ville de  

Saint-Jean-sur-Richelieu sur le territoire de Mont-Saint-Grégoire 

2. Aménagement d’un débarcadère pour l’école Frère-André sur la rue Bessette 

3. Acquisition de l’Église et du presbytère de la Paroisse Saint-Grégoire-le-Grand 

4. Suivi du projet d’Espace multifonction (incluant une patinoire)  

EAU POTABLE 
La Ville de Saint-Jean-sur-Richelieu propose de prolonger son réseau d’aqueduc sur le territoire 
de Mont-Saint-Grégoire via la Route 104. Une étude préliminaire et sommaire des coûts a été  
réalisée afin de donner un aperçu de la somme à prévoir pour ce projet. La Municipalité souhaite 
connaître l’opinion des propriétaires de résidences situées dans le noyau villageois par rapport à 
ce projet avant d’entamer des études plus approfondies. Par ailleurs, si certains propriétaires de 
résidences situées dans le noyau villageois ont des problèmes reliés à la qualité ou à la quantité 
d’eau de leurs puits, ils sont invités à transmettre des preuves concrètes de ces problèmes, par 
exemple des rapports complétés par des professionnels, à la Municipalité à l’adresse courriel  
suivante : info@mmsg.ca.  

INFORMATIONS SUR LES SUJETS À L’ORDRE DU JOUR 

DÉBARCADÈRE ÉCOLE 
La Municipalité a mandaté la firme d’ingénierie Shellex Groupe Conseil inc. afin d’élaborer les 
plans et devis pour le réaménagement de la rue Bessette, d’une section de l’avenue  
Armand-Guillet, ainsi qu’une section de l’avenue du Curé-Dupuis, et ce, dans le but de renforcer 
la sécurité des enfants à l’entrée et à la sortie des classes. Les travaux devraient débuter autour 
du 20 juin, soit à la fin de l’année scolaire, et être achevés au plus tard le 28 août 2024, soit avant 
la prochaine rentrée officielle des classes. Une demande de subvention a été déposée dans le cadre 
du Programme d’aide financière du Fonds de la sécurité routière (PAFFSR). La Municipalité  
obtiendra la réponse à cette demande de subvention au cours du mois d’avril 2024.  



ÉGLISE ET PRESBYTÈRE 
La Paroisse Saint-Grégoire-le-Grand éprouvant des difficultés financières, elle a demandé à la  
Municipalité de Mont-Saint-Grégoire d’acquérir l’Église ainsi que le presbytère. La Municipalité 
souhaite connaître l’avis des citoyens à savoir s’ils souhaitent investir dans ce patrimoine  
religieux. Cet endroit pourrait devenir un lieu communautaire pour tous. Il est à considérer que 
ce type d’immeuble implique des coûts d’entretien très importants et que des travaux devront y 
être faits afin d’en préserver son intégrité. Aucun montant n’a été prévu au budget 2024 pour ce 
projet.  

ESPACE MULTIFONCTION (INCLUANT UNE PATINOIRE) 
La patinoire municipale est présentement située sur le terrain de l’école primaire Frère-André. 
La Commission scolaire souhaite reprendre cette parcelle de terrain afin d’aménager une  
nouvelle cour d’école pour les enfants. Les bandes de patinoire et les matériaux pour la tenir en 
place ne peuvent être réinstallés ailleurs, dû à leur mauvais état. Il est donc essentiel que la  
Municipalité envisage des solutions si les citoyens souhaitent avoir accès à une patinoire  
municipale à l’hiver 2024-2025.  

Concernant le projet d’espace multifonction, vu le haut taux de demandes reçues afin qu’un  
scrutin référendaire se tienne en lien avec le Règlement d’emprunt numéro 2023-293 décrétant 
une dépense de 5 640 000 $ et un emprunt de 5 640 000 $ pour la construction d’un espace  
multifonction, les membres du Conseil municipal préfèrent obtenir l’opinion de la population 
avant de poursuivre les démarches pour ce projet.  

Incluant une patinoire, l’espace multifonction serait conçu pour les sportifs de tous âges, les  
enfants du camp de jour, les spectateurs pour une variété d'évènements en plein air, les familles 
pour le visionnement de films en plein air, les amis, familles ou organisations pour des fêtes en 
tout genre. Une demande de subvention a été déposée dans le cadre du Programme d’aide  
financière aux infrastructures récréatives, sportives et de plein air (PAFIRSPA), car il s’agit d’une 
belle opportunité de financement dans le but de réaliser le projet, avec ou sans modification, mais 
à moindres coûts. Nous obtiendrions la réponse à cette demande de subvention au cours du mois 
de juin 2024. Aucun montant n’a été prévu au budget 2024 pour ce projet. Dans l’optique où une 
subvention était accordée, et dépendamment du montant obtenu, le projet pourrait encore être 
envisagé, mais cette fois, à des coûts beaucoup moins élevés pour la Municipalité.  

Il serait aussi envisageable de construire une simple patinoire non couverte, réfrigérée ou pas, et 
de laisser tomber le projet d’Espace multifonction. La Municipalité souhaite connaître l’opinion 
de la population quant à cette alternative. 



 
Nous vous invitons à compléter le questionnaire et à le retourner au bureau municipal avant le 
15 mars 2024, puisque le Conseil municipal souhaite connaître l’opinion des citoyens. Il  
serait préférable de nous transmettre votre questionnaire après avoir assisté à la rencontre 
d’information, afin d’avoir obtenu le maximum d’information pour une prise de décision  
éclairée.  
 
Vous pouvez transmettre le questionnaire complété par courriel (numérisé ou photos) à l’adresse 
suivante : sdirection@mmsg.ca ou le déposer dans la boîte de courrier municipal située à la 
gauche de la porte d’entrée du Complexe municipal situé au 1, boulevard du Frère-André. Vous 
pouvez également le compléter via Google Forms en ligne, vous trouverez le lien sur le site  
Internet de la Municipalité au www.mmsg.ca dans la section « Citoyens » sous la rubrique 
« Informations ».  
 
Nous vous remercions pour votre précieuse collaboration.  
______________________________________________________________________________________ 
 
Nom des propriétaires : _________________________________________________________________ 
 
Adresse de votre propriété :  ____________________________________________________________ 
 
1- Question s’adressant uniquement aux propriétaires de résidences situées dans le noyau  
villageois : Êtes-vous favorable à ce que la Municipalité poursuive ses démarches afin qu’un  
réseau d’aqueduc desserve éventuellement le noyau villageois ? 

 Oui  
 Non 

Commentaires :  
____________________________________________________________________________________ 
 
____________________________________________________________________________________ 
 
2- Êtes-vous favorable à ce que la Municipalité de Mont-Saint-Grégoire achète l’Église et le  
presbytère de la Paroisse Saint-Grégoire-le-Grand ?  

 Oui  
 Non 

Commentaires :  
___________________________________________________________________________________ 
 
___________________________________________________________________________________ 
 

Suite au verso 

QUESTIONNAIRE À COMPLÉTER ET À NOUS RETOURNER 



3- Est-ce que vous souhaitez qu’il y ait une patinoire municipale à l’hiver 2024-2025 ? 

 Oui  
 Non 

Commentaires :  
___________________________________________________________________________________ 
 
___________________________________________________________________________________ 
 

4- Êtes-vous favorable à ce que la Municipalité de Mont-Saint-Grégoire poursuive son projet de 
construction d’un Espace multifonction (incluant une patinoire réfrigérée) ?  

 Oui  
 Non 

Commentaires :  
___________________________________________________________________________________ 
 
___________________________________________________________________________________ 
 

5- Êtes-vous favorable à ce que le projet d’Espace multifonction soit remplacé par une  
simple patinoire réfrigérée (non couverte) afin d’être praticable plus longtemps ? 

 Oui  
 Non 

Commentaires :  
___________________________________________________________________________________ 
 
___________________________________________________________________________________ 
 

6- Êtes-vous favorable à ce que le projet d’Espace multifonction soit remplacé par une simple  
patinoire non réfrigérée (non couverte) ? 

 Oui  
 Non 

Commentaires :  
___________________________________________________________________________________ 
 
___________________________________________________________________________________ 
 

7– Avez-vous d’autres idées/alternatives à proposer aux membres du Conseil municipal ? 
 

___________________________________________________________________________________ 
 

___________________________________________________________________________________ 
 

QUESTIONNAIRE À COMPLÉTER ET À NOUS RETOURNER 


